La importancia del FONDEF para las políticas de Defensa

Autor: Paez Escalada, Mariana

Tema:

Políticas de defensa y la importancia del FONDEF

Objetivos:

Mostrar de forma sencilla e interactiva como, a partir de la creación del FONDEF y su implementación, se potencia la preservación de los intereses primarios del país, contribuyendo a asegurar los intereses argentinos. La pieza será interactiva, proponiendo información puntual y visualmente estimulante predisponiendo al lector a interiorizarse en contenidos informativos respecto a la Defensa Nacional.

La importancia del FONDEF en la Defensa Argentina

El Fondo Nacional de la Defensa (FONDEF), cumplió su primer año de vida, y demostró la importancia de que nuestro país cuente por primera vez con una fuente específica de financiamiento cuyo principal objetivo consiste en reequipar a las Fuerzas Armadas, impulsando al mismo tiempo el desarrollo de la industria nacional para la defensa.

La meta del FONDEF es revertir el proceso de desinversión en equipamiento para las fuerzas armadas. La única forma de reequipar en medio de una crisis económica es atar esta necesidad a otra complementaria: la recuperación industrial en nuestro país.

Desde su creación, el FONDEF le permitió a las Fuerzas Armadas recuperar capacidades fortaleciendo el Estado Mayor Conjunto a través de la ampliación de recursos y fortalecimiento instrumental, posibilitando una Defensa con tecnología de última generación. Existen actualmente 22 expedientes en el Portal de Compras Públicas de la República Argentina que corresponden a procesos en el marco del FONDEF. Se trata mayormente de adquisiciones de insumos para las diferentes fuerzas. 20 de ellos ya fueron adjudicados y 2 son de reciente apertura.

La Secretaría de Investigación, Política Industrial y Producción para la Defensa es la encargada de centralizar las actividades de investigación de las FFAA, al tiempo que gestiona los proyectos de producción para la defensa. En este momento y tras reactivarse los programas que se hallaban en stand-by por falta de presupuesto, se contabilizan 65 proyectos en ejecución en el marco del FONDEF.

A estas erogaciones se suma a partir de 2022 el servicio de soldados voluntarios en las Fuerzas Armadas, como parte del plan de fortalecimiento de las capacidades de las fuerzas, en sintonía con el desarrollo tecnológico.

La inversión de 34.000 millones de pesos prevista para 2021 dio frutos, pero el futuro es incierto. Para 2022 se esperaba una inversión del 1.5% del PBI, pero de acuerdo al Presupuesto presentado por el Ministro Guzmán, el crédito previsto para 2022 representa el 0.73% del PBI.

De acuerdo a la página 34 del Proyecto de Presupuesto 2022, Guzmán indica que ""Se presentan a continuación distintos escenarios de reducción del gasto primario necesarios para hacer frente al pago al Fondo Monetario Internacional de US\$20.000 millones en 2022" lo que provocaría la postergación de prioridades políticas entre las que incluye al FONDEF, Ley 27.565.

Dentro de los planes y previsiones para el próximo año se encuentra la construcción de un buque logístico polar para la Armada, la modernización de los TAM 2c y la adquisición de vehículos blindados para el Ejército, y la fabricación local del IA-100 que se sumará a la recuperación de los Pucará para la Fuerza Aérea. A esto se suman los

proyectos ya iniciados y las compras en curso. De no mediar una modificación en los números, la estructura presupuestaria podría ponerle un freno a los múltiples avances logrados por el FONDEF en apenas un año de vida, poniendo en peligro el control de la soberanía nacional.

La importancia de cuidar a quienes cuidan nuestro país es indubitable y merece toda la atención y consenso de las diferentes fuerzas que legislan hoy en Argentina.

Fuentes:

Sitio web del Ministerio de Defensa https://www.argentina.gob.ar/defensa

Portal de Compras Públicas de la República Argentina https://comprar.gob.ar/

Entrevista a Daniela Castro, secretaria de Investigación, Política Industrial y Producción para la Defensa - UNSAM

https://www.unsam.edu.ar/tss/daniela-castro-tenemos-65-proyectos-en-ejecucion-con-el-fondef/

Target:

Personas entre 18 y 25 años, usuarios habituales de smartphones y redes sociales que comparten contenidos multimedia entre sus amigos, pero no se informan a través de medios tradicionales de lectura continua.

Medio/Plataforma elegida para la publicación:

Portal de noticias e investigaciones.

Descripción del formato comunicacional:

Nota periodística

Esquema discursivo general:

- -Presentación FONDEF: origen e importancia para las FFAA
- -Presupuesto del FONDEF e inversión local
- -Crisis: El Presupuesto 2022 y su efecto en la Defensa
- -La continuidad del FONDEF.